



Institut du Christ Roi Souverain Prêtre
Ile Maurice - Diocèse de Port Louis

Semaine
du 22 au 28 octobre

21^{ème} dimanche après la Pentecôte

Le mot du Chanoine



Chers fidèles,

Le quatrième dimanche d'Octobre est dédié aux Missions. Tout baptisé en raison de son appartenance au corps du Christ doit être préoccupé par le sort de ses frères dans les terres de Missions. Il doit aussi avoir à cœur le Salut des âmes par l'extension du Royaume de Dieu. C'est là une des caractéristique de notre Institut : « **Sa finalité particulière est missionnaire** : c'est la diffusion et la défense du Règne de Notre Seigneur

Jésus-Christ dans tous les aspects de la vie humaine. » Alors ravivons l'ardeur de nos prières à l'approche de la fête du Christ-Roi.

Chanoine B. Sigros

Dates à retenir :

Du 26 au 28 octobre : Triduum de préparation à la fête du Christ Roi (29 octobre) : prières dans ce bulletin.

Dimanche 26 novembre: Messe célébrée par Mgr Wach à 10h, suivie d'un moment convivial (Curepipe).

Samedi 2 décembre : Messe basse célébrée par Mgr Wach à 9h au Sanctuaire Marie Reine de la Paix (Port-Louis).

Le mois d'octobre est dédié au Rosaire et aux Missions.

**Institut du Christ Roi
Souverain Prêtre**

Maison B* Père Laval
Impasse Ambroisine
Curepipe - Ile Maurice

Site Internet:

www.icrspmaurice.org

Courriel de l'apostolat:

contact@icrspmaurice.org

Facebook: [ICRSP Maurice](https://www.facebook.com/ICRSPMaurice)

Instagram : [icrsp.maurice](https://www.instagram.com/icrsp.maurice)

Chaîne YouTube: [@icrspmaurice](https://www.youtube.com/@icrspmaurice)

Clergé:

Chanoine Bertrand SIGROS

WhatsApp +230 5254 9119

chn.sigros@icrsp.org

Semaine du 22 au 28 octobre

Horaires

Lundi & Vendredi :

18h à la Maison

Mardi, Mercredi & Jeudi:

8h30 à l'église

Samedi :

9h à la Maison

Suivie de l'Adoration (Salut 10h50)

Dimanche :

10h Chapelle St Joseph

Semaine du 22 au 28 octobre 2023

Date	Fête / Messe célébrée	Couleur liturgique
Dimanche 22	21 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	Vert
Lundi 23	S. Antoine-Marie Claret	Blanc
Mardi 24	S. Raphaël, Archange	Blanc
Mercredi 25 <i>Chapelet à 17h15</i>	SS. Chrysanthe & Darie	Rouge
Jeudi 26	S. Évariste	Rouge
Vendredi 27 <i>Abstinence de viande</i>	S. Jean de Kenty	Blanc
Samedi 28	SS. SIMON & JUDE, APÔTRES	Rouge
Dimanche 29 <i>Indulgence plénière</i>	FÊTE DU CHRIST ROI <i>Fête titulaire de l'Institut du Christ Roi Souverain Prêtre</i>	Blanc

Pensée de la Semaine, par le Pape Benoit XVI

« Comment ne pas éprouver un élan d'enthousiasme rempli de gratitude pour avoir été admis à contempler la splendeur de cette révélation? Comment ne pas ressentir en même temps la joie et la responsabilité de servir ce Roi, de témoigner de sa grandeur par la vie et par la parole? Tel est, de façon particulière, notre devoir, vénérés Frères Cardinaux: annoncer au monde la vérité du Christ »



La famille des Adoratrices grandi :

En effet, le 17 octobre, fête de sainte Marguerite-Marie, patronne des Adoratrices, **Son Éminence le Cardinal Mamberti, préfet du Tribunal suprême de la Signature apostolique**, a remis l'habit à cinq nouvelles novices, en présence de nombreux prélats, prêtres et des familles des soeurs. Les cinq nouvelles sœurs portent les noms de : Sœur Philothée-Marie du Saint-Esprit ; Sœur Marie-Agnès de Jésus Éternel Souverain Prêtre ; Sœur Claire-Marie du Christ-Roi ; Sœur Bernardita-Maria des Cœurs Sacrés de Jésus, Marie et Joseph ; Sœur Laurent-Marie de Jésus, Bon Pasteur et Roi Éternel. Parmi elles, Faith que j'ai la joie d'accompagner dans sa vocation lorsqu'elle fut candidate nigériane à la Mission de Mouila.



Ainsi la branche féminine de l'Institut du Christ Roi compte maintenant trente-cinq professes, vingt-neuf novices et une postulante qui sera rejointe à la fin du mois par cinq autres postu-



Carnet de famille & intentions de prières

Chers fidèles, n'hésitez pas à me communiquer les naissances, baptêmes, mariages et funérailles de vos familles et amis ainsi que vos intentions de prières (spécialement pour nos malades). Veuillez préciser si vous ne souhaitez pas que ce soit publié.

Intentions de prière :

En soins intensives (ICU) à Jeetoo, je recommande à vos prières deux enfants Charles T (1 an) et Kiara M (6 ans). Kiara va recevoir le baptême dans les prochains jours.

Pour l'une de nos fidèles qui a subi une intervention vendredi 20 octobre.

Pour le repos des âmes : de la mère du Chanoine Moreau ; la grand-mère du chanoine Le Brethon ; le comte Waldstein, gouverneur général de la Société du Sacré-Cœur.





Triduum de préparation à la fête du Christ-Roi

26, 27 & 28 octobre 2023

Prière de Sa Sainteté Pie XI (1925)



Ô Christ Jésus, je vous reconnais pour Roi universel. Tout ce qui a été fait a été créé par Vous et rien ne fut fait sans Vous. Exercez sur moi tous vos droits. Je renouvelle mes promesses du baptême en renonçant à Satan, à ses pompes et à ses œuvres, et je promets de vivre en bon chrétien. Et tout particulièrement je m'engage à faire triompher, selon mes pauvres moyens, les droits de Dieu et de votre Eglise. Divin Cœur de Jésus, je vous offre mes pauvres actions pour obtenir que tous les cœurs reconnaissent votre royauté sacrée et qu'ainsi le règne de votre paix s'établisse dans l'univers entier. En vous, ma Mère, je me confie et accordez-moi que je puisse maintenir ma promesse. Ainsi soit-il.

Prière du cardinal Adam Stefan Sapieha (1927)

O Jésus, Souverain de nos cœurs et immortel Roi des siècles, nous Vous promettons solennellement de rester fidèle à votre trône et à votre personne. Nous vous promettons de ne pas piétiner votre étendard immaculé, de ne pas trahir votre bannière que ce soit par manque de foi, par sectarisme ou par aucune autre licence. Nous promettons solennellement de vouloir persévérer dans la sainte Foi catholique jusqu'à notre mort ! Que nos enfants écrivent sur nos tombes que nous avons jamais rougi de Vous, Jésus Roi, et de votre évangile. Réglez en nos cœurs par le moyen de votre grâce ! Réglez ans les familles par le moyens des vertus du foyer chrétien ! Réglez dans les écoles par le moyen de la justice et de la concorde réciproque ! Gouvernez partout, toujours et à jamais ! Que votre étendard flotte au dessus de nous tous, et que votre règne embrasse toute notre terre. Ainsi soit-il.



Le **cardinal Adam Stefan Sapieha** est des grandes figures de l'Eglise ne Pologne du XX^{ème} siècle. Il fut archevêque de Cracovie de 1911 à 1951. À peine un mois après sa nomination, le pape saint Pie X en personne lui impose

les mains à la Chapelle Sixtine, lui conférant l'onction épiscopale (17 décembre 1911). La cérémonie a lieu en présence de la cour papale, d'éminents représentants de la noblesse polonaise, des représentants de la ville de Cracovie et du clergé diocésain. C'est là un geste sans précédent de la part du Saint-Père envers l'Eglise de Pologne. Deux jours après son arrivée à Cracovie, a lieu son intronisation à la cathédrale de Wawel. Il fut élevé au Cardinalat par le Pape Pie XII en 1946. Maintes fois durant la Seconde guerre mondiale, il exhorte par écrit les autorités allemandes de cesser leurs répressions envers la population civile, juive comprise, de libérer les personnes arrêtées, emprisonnées et condamnées à mort, ainsi que d'augmenter l'aide caritative. Il intervient au sujet d'événements de la région de Volsynie et de la Petite Pologne orientale, où ont eu lieu des crimes d'une extrême brutalité, perpétrés par les nationalistes ukrainiens, sur les populations polonaises et juives. Malgré les injonctions des autorités allemandes, il ne se plie à aucune forme de collaboration, surtout vers la fin de la guerre, quand l'occupant hitlérien, sous prétexte un danger communiste venant d'URSS et menaçant les Polonais, est prêt à collaborer. Il ne veut obtenir aucune entrevue de complaisance avec le gouverneur général Hans Frank, ou autres dignitaires allemands. Le Cardinal dénonce avec courage aux occupants la situation insoutenable des massacres des Polonais perpétrés sur les terres orientales de la Pologne, par les nationalistes ukrainiens collaborant avec les Allemands.

Prière à Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus Patronne des Missions

O Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, qui avez mérité d'être proclamée Patronne des Missions catholiques du monde entier, souvenez-vous du très ardent désir que vous avez manifesté ici-bas, de planter la Croix de Jésus-Christ sur tous les rivages et d'annoncer l'Évangile jusqu'à la consommation des siècles, aidez, nous vous en prions, selon votre promesse, les prêtres, les missionnaires, toute l'Église !

O Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, Patronne des Missions, priez pour nous !

« Le chant grégorien nous est offert pour nous faire prier et contempler la splendeur mystérieuse de Dieu, et, à notre époque, il a pour premier objectif, avant même de nous conduire à la méditation et à l'adoration, d'apaiser le tumulte intérieur de nos passions, de nos violences et des divisions entre la chair et l'esprit. Le chant grégorien, façonné dans les abbayes bénédictines, a jailli du silence sacré, de la contemplation et de l'adoration. Le silence sacré, c'est ce silence sans lequel on ne peut rencontrer Dieu. Dans mon ouvrage *La force du silence*, j'écris ceci : « Dans le silence, l'homme ne conquiert sa noblesse et sa grandeur que s'il est à genoux pour écouter et adorer Dieu ». En effet, il existe une « gestuelle du silence », et le rythme du chant grégorien constitue cette gestuelle : le silence comme condition de la Parole, celle de Dieu, et non pas du verbiage produit par l'homme livré à lui-même, et donc le silence comme condition du chant liturgique authentique : « Au commencement, Dieu créa le ciel et la terre... » : c'est de l'intérieur du silence que Dieu parle, qu'il crée le ciel et la terre par la puissance de son Verbe. D'ailleurs la Parole de Dieu ne prend son importance et sa puissance propres que lorsqu'elle sort du silence... et, en l'occurrence du silence monastique, silence de contemplation imposé par la Règle de saint Benoît, destiné à ouvrir l'âme de chaque moine à la présence de Dieu autant dans le cloître que dans sa cellule et, suprêmement dans le chœur de l'abbatiale. Mais la réciproque est également vraie : pour que le silence ait sa fécondité et sa puissance réalisatrice, il faut que la Parole de Dieu s'énonce dans une élocution exprimée ; et c'est ainsi que le chant grégorien, qui accompagne notamment les Psaumes a jailli des âmes contemplatives des moines. » (Cardinal Sarah, 50e anniversaire du rappel à Dieu de Dom Gajard, Schola st Grégoire)

Alléluia de la Messe du XXI^{ème} dimanche après la Pentecôte

Allelúia ✠ *In éxitu Israël de Ægypto, domus Jacob de pópulo bárbaro. Allelúia.*

Alléluia. ✠. Quand Israël sortit d'Égypte, et la maison de Jacob du milieu d'un peuple barbare. Alléluia.

Voici un verset de psaume qui n'est pas inconnu aux fidèles qui participent aux Vêpres dominicales. Il s'agit du premier verset du psaume 113, « *l'un des psaumes de la Pâque juive que Jésus-Christ chanta donc avec ses Apôtres lors de la dernière Cène. Toutefois chanté tel que l'indique le Liber Gradualis actuel, sans les versets qui suivent, il ne présente pas un sens complet.* » (Liber sacramentorum, Card. Schuster, page 219) En effet, il manque un verbe : « ..., la maison de Jacob d'un peuple barbare... » Pris tout seul, il n'a pas vraiment de sens, ce qui peut vouloir dire deux choses : soit l'alléluia était constitué à l'origine de plusieurs versets dont on a finalement laissé tomber les suivants ; soit le compositeur a intentionnellement laissé tel quel ce verset pour que, dans son imperfection grammaticale même, il évoque plus forcément la suite du psaume qui est une description poétique des prodiges réalisés par le Seigneur au cours de l'Exode : passage de la mer rouge et du Jourdain, ... Le peuple barbare représente les sujets de Pharaon. « *Il faut remarquer qu'en fait de culture purement civile, l'ancienne Égypte était, sans comparaison, très supérieure au peuple juif. [...] La civilisation d'un peuple ne se mesure pas uniquement aux conditions matérielles et artistiques où il se trouve, mais plutôt à l'élevation spirituelle de sa vie et de sa culture. Sous cet aspect, la civilisation juive, telle qu'elle transparaît dans la Bible, l'emporte de beaucoup sur toutes les plus célèbres civilisations des anciens peuples, et démontre l'origine surnaturelle de la foi hébraïque.* » (Liber sacramentorum, Card. Schuster, page 219) « *La sortie d'Égypte, c'est au sens analogique la délivrance qui nous fait passer du vice à la vertu, de l'ignorance à la science de Dieu. Spirituellement chacun peut sortir d'Égypte de deux manières, soit en quittant la vie païenne pour arriver à la connaissance de la loi divine, soit quant l'âme sort de l'habitation du corps.* » (Origène) A l'approche de la fin de l'année liturgique, l'Église nous rappelle qu'il faut lutter contre nos passions désordonnées, combattre les princes de ce monde de ténèbres (Épître de saint Paul aux Ephésiens lue ce jour), quitter nos mauvais penchants, et surtout pardonner (Évangile du jour). Il nous faut devenir libre, comme l'exprime si bien la collecte chantée au début de la messe « *que notre famille soit libre de toute adversité, et se dévoue à votre nom dans les bonnes œuvres.* » « *Les faits narrés historiquement doivent être compris spirituellement. Le psaume commémore la sortie d'Égypte, mais signifie bien davantage que nous avons été délivrés de l'Égypte, c'est-à-dire des ténèbres de nos péchés, par le baptême.* » (St Jérôme)

Cette pièce en 2e mode ne présente rien de triomphal, comme assez souvent. Il s'agit d'une pièce contemplative avec un *jubilus* assez long, très progressif. La mélodie avance lentement, évoquant la sortie sans fanfaronnade du peuple de Dieu de la terre d'Égypte, retenue dans son élan par quelques quilisma ou pressus, vers Israël, et s'y épanouit avec ferveur. Puis, elle « *s'envole vers Ægypto, toujours lente mais pénétrée de joie ; une joie de rêve toute en demi-teinte, comme si l'âme, sur ce mot qui dit la misère de la terre, laissait passer le bonheur qu'elle a déjà, à la pensée de la béatitude vers laquelle elle sera bientôt emmenée.* » (L'expression du chant grégorien, Dom Baron, page 360) La mélodie un peu tourmentée de *Ægypto* montre aussi à sa manière le caractère difficile et laborieux de cette sortie de l'esclavage tant pour le peuple juif, que pour les chrétiens ! La seconde phrase est quasiment dans la même atmosphère que la précédente, mélodie toujours un peu tourmentée : le peuple de Dieu a du mal à s'extirper de l'esclavage. Le 2ème mode rend très bien ce mélange de nostalgie et d'espérance qui caractérise la vie sur terre, dans l'attente de la béatitude éternelle.

Par Claude Pateau,
Directeur de l'Académie Internationale de Musique Sacrée
sous le patronage du Conseil Pontifical de la Culture

Introït

Seigneur, toutes choses sont soumises à votre pouvoir et nul ne peut résister à votre volonté, car vous avez fait toutes choses : le ciel et la terre, et tout ce qui existe sous le ciel ; vous êtes le Seigneur de l'univers. **Ps. 118** Heureux ceux qui sont sans tache dans leur voie, qui marchent selon la loi du Seigneur. **V.** Gloire...

Collecte

Nous vous en prions, Seigneur : gardez votre famille avec une tendresse incessante ; afin que, sous votre protection, elle soit libre de toute adversité, et se dévoue à votre nom dans les bonnes œuvres. Par le même...

Oraison Pro Propaganda Fidei :

Dieu, qui voulez que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité : envoyez, nous vous en prions, des ouvriers à votre moisson et donnez-leur d'annoncer votre parole avec toute confiance ; afin que votre doctrine se répande et soit honorée, et que toutes les nations vous reconnaissent, vous, le seul vrai Dieu, et celui que vous avez envoyé, Notre-Seigneur Jésus-Christ, votre Fils.

Épître

Mes frères, fortifiez-vous dans le Seigneur et en sa vertu puissante. Revêtez l'armure de Dieu, afin que vous puissiez tenir contre les embûches du démon ; car nous avons à combattre non contre la chair et le sang, mais contre les principautés et les puissances, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits de malice répandus dans les airs. C'est pourquoi prenez l'armure de Dieu, afin qu'au jour mauvais vous puissiez résister et rester debout, sans défaillance. Tenez fermes, avec la vérité pour ceinture de vos reins, et la justice pour cuirasse ; ayez les pieds chaussés, prêts à annoncer l'Évangile de la paix. Servez-vous surtout du bouclier de la foi, afin que vous puissiez éteindre sur lui tous les traits enflammés de l'esprit malin. Prenez le casque du salut et le glaive de l'Esprit, qui est la parole de Dieu.

Graduel

Seigneur, vous avez été notre refuge de génération en génération. **V.** Avant que les montagnes fussent, avant que la terre et le monde fussent créés, de toute éternité et dans tous les siècles, vous êtes, ô Dieu. .

Alléluia

Alléluia, alléluia. **V.** Quand Israël sortit d'Égypte, et la maison de Jacob du milieu d'un peuple barbare. Alléluia.

Évangile

En ce temps-là, Jésus dit cette parabole à ses disciples : « Le royaume des cieux est comparable à un roi qui voulut régler ses comptes avec ses serviteurs. Quand il eut commencé le règlement des comptes, on lui en présenta un qui lui devait dix mille talents ; et comme celui-ci n'avait pas de quoi payer, son maître ordonna qu'on le vendît, lui, sa femme, ses

enfants et tout ce qu'il avait, pour acquitter sa dette. Ce serviteur, se jetant à ses pieds, le suppliait en ces termes : "Ayez patience envers moi, et je vous rendrai tout." Le maître de ce serviteur, touché de compassion, le laissa aller et lui remit sa dette. « Ce serviteur, à peine sorti, trouva un de ses compagnons qui lui devait cent deniers ; l'ayant saisi, il le serrait à la gorge en disant : "Rends-moi ce que tu me dois." Son compagnon, se jetant à ses pieds, lui demanda : "Aie patience envers moi, et je te rendrai tout." Mais l'autre ne le voulut point ; il s'en alla et le fit mettre en prison jusqu'à ce qu'il eût payé sa dette. « Les autres serviteurs, témoins de la scène, furent vivement attristés et ils vinrent raconter à leur maître tout ce qui était arrivé. Alors son maître le fit appeler et lui dit : "Méchant serviteur, je t'avais remis toute ta dette, parce que tu m'en avais prié ; ne devais-tu pas avoir pitié, toi aussi, de ton compagnon, comme j'avais eu pitié de toi ?" Puis son maître, irrité, le livra aux bourreaux jusqu'à ce qu'il eût rendu tout ce qu'il devait. C'est ainsi que mon Père céleste vous traitera, si chacun de vous ne pardonne à son frère du fond de son cœur. » ne

Offertoire

Il y avait au pays de Hus un homme du nom de Job. Il était simple et droit, et il craignait Dieu. Satan demanda au Seigneur de le tenter, et pouvoir lui fut donné par le Seigneur sur ses biens et sur son corps ; il lui fit perdre tous ses biens et ses enfants, et il affligea son corps d'un horrible ulcère.

Secrète

Accueillez favorablement ces hosties, Seigneur, puisque vous avez voulu, par elles, être apaisé et, dans votre puissante bonté, nous rendre le salut. Par...

Oraison Pro Propaganda Fidei :

Dieu notre protecteur, regardez et considérez le visage de votre Christ qui s'est donné lui-même en rachat pour tous les hommes : et faites ; que du levant au couchant, votre nom soit glorifié dans les nations, et qu'en tout lieu vous soit sacrifiée et offerte l'oblation pure.

Préface de la Sainte Trinité

Communion

Mon âme attend votre salut, et mon espoir repose sur votre parole ; ferez-vous justice de mes persécuteurs ? Les impies me persécutent ; aidez-moi, Seigneur mon Dieu !

Postcommunion

Faites, Seigneur, qu'ayant obtenu l'aliment d'immortalité, nous adhérions avec une âme pure à ce que notre bouche a reçu. Par...

Oraison Pro Propaganda Fidei :

Nourris du don de notre rédemption : nous vous demandons, Seigneur ; qu'avec le secours de ce salut perpétuel, la vraie foi ne cesse de se propager.